
智行理财网
http区块链 区块链对国家的意义

很多朋友对于http区块链和区块链对国家的意义不太懂，今天就由小编来为大家分
享，希望可以帮助到大家，下面一起来看看吧！
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区块链对国家的意义

基于创建信任的机器，促进价值的全球流动。如果说基于TCP/IP的第一代互联网
实现了信息的全球流动，像WWW和HTTP协议，区块链就是把各个机构和个人，
映射到虚拟世界，基于数学这种人类文明的最大公约数，汇集世界上不同人群、不
同权利群体的共识，实现了价值或者说资产的全球实时流动。

区块链有什么作用？

本文整合一年前区块链兴起时很火的以第一人称陈述的通俗易懂的说法。

大家好，我就是神秘的区块链，要想了解我，那就要先从我的族谱说起：

区块链的父亲：去中心化

我父亲出生在全人类的一个虚拟世界里，是生活在全人类脑中的一个信仰。在英语
里面，我们把他称为Decentralization。在中文世界，他也给自己取了个时髦的名
字，叫去中心化。但在互联网上，人们习惯叫他P2P。

我父亲在人类出现的时候就已经存在了，他是去掉中心，然后实现人与人之间直接
沟通、直接交易、直接传播的一种方式的信仰。他相信总有一天，我们可能不再需
要中心化的机构。

在人类几十万年的历史中间，父亲一直都在寻找一位能实现他去中心化哲学理想，
并且他真正爱的人。

他喜欢过很多各种各样的人，但直到我母亲的出现，他才意识到什么是真爱。

区块链的母亲：互联网
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我的母亲，就是互联网。

互联网是一个没有中心化节点的网络结构。每一个点，从本质上来说，在整个互联
网上都是同等重要的存在。所以我的父亲自从遇到母亲之后，就彻底地疯狂地爱上
了她。然后他们俩就结合，组成了家庭。

之后，他们生下了延续父亲去中心化基因，并且对整个世界产生巨大影响的8个孩
子。

我排行老七，前面有6个哥哥姐姐，后面还有1个弟弟，这就是我的家族。下面请
允许我给大家介绍几个我的兄弟姐妹。

大哥：P2P下载

我的大哥，他的名字叫做P2P下载。P2P是我父亲的姓氏，所以第一个孩子姓P2P
，名字叫下载。

大哥是在1999年来到这个世界的，帮他接生的，是今天互联网界非常著名的一个
创业者，他的名字叫ShawnFanning。他1999年创立了一个叫Napster的mp3音乐
分享网站，他也是Facebook最早的顾问、投资人和股东之一。

Napster，能让大家自由下载MP3，但是这个mp3文件，并不是放在Napster网站
的硬盘上的。如果是这样的话，把整个互联网上的音乐都放在这儿，存储量是非常
大的。

于是Shawn做了一件事，就是将每个人电脑上的mp3汇集成一张目录。如果你想
下载mp3，那么Napster就会找到那些有这个mp3的电脑，同时去从这些电脑中下
载一个个小小的碎片，然后在你的电脑上拼成这个mp3。所以Napster本身并不拥
有MP3，他只是帮助那些拥有mp3的人互相分享，我们把这个叫做点对点的分享。

后来，大哥在中国也有了一个对应的形态，就是迅雷。迅雷就是做P2P下载的，它
的逻辑是把电影文件，放到每个不同的电脑上，然后彼此分享，这个模式极大地节
省了资源。

我的父母非常高兴，因为大哥为人类带来了很大的改变。当然这也不是一帆风顺的
，因为P2P下载对版权保护的冲击很大，美国后来禁止用这种方式来分享MP3，Na
pster也于2002年宣告破产。

但是这个逻辑，一直存续了下来。
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我的二哥：CDN

我的父母，接着生下了他们第二个孩子，也就是我的二哥——CDN。

当时，大家在互联网上看电影，有一个问题。比如你在上海通过视频网站看一部电
影，因为电影是存放在北京的服务器上，在上海看就会很慢，如果在深圳去看这个
电影，反应会更慢。

那怎么办？有一个办法就是把这个电影放在很多不同地区的服务器，看电影时找最
近的服务器来访问，这就是CDN。

于是，美国和中国的很多电信公司，就成了我二哥的接生婆。他们把内容放在很多
不同的地方。你在上海看电影，就从离你最近的机房——上海的服务器上看。在北
京看电影的人，是在北京服务器上看。这是一种分布式的存储，共享分布式的带宽
。

过去我们把内容放在机房，无论在中国还是美国，机房的数量都是有限的。如果能
够把每个人家里的带宽，都拿出来，这样你看电影时，访问的是你邻居家的电脑，
速度是最快的。

关于P-CDN的落地，我们还要感谢帮大哥在中国落地生根的那家公司——迅雷。
迅雷很早就开始用P-CDN，它出售给会员一种商品，当年叫赚钱宝，后来叫玩客币
，其实都是让会员用家里面的网络，来访问彼此网络带宽的一种设备。

除了迅雷，我们还要感谢那些电信机房，感谢Shawn，感谢Napster，让大哥分享
硬盘、二哥分享网络资源这样的方式能够出生和成长。

我的三哥：分布式计算

接着我的第三个哥哥出生了，他的名字叫做分布式计算。三哥是个科学家，他出生
的时候，轰动了全世界。

我三哥在做什么事呢？

过去我们破译一个算法或者密码，我们用一个东西：超级计算机。就是在机房里有
个特别厉害的计算机，它的运算速度，比全世界任何一台计算机都要快。这就是中
心化的计算。

那什么叫做分布式计算呢？就把需要大量计算的工作，比如说，破译密码，或者计
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算一个DNA的序列，分解成无数的小块。分成小块后，再扔给全世界一个个小的计
算机，比如你家里的个人电脑。

当全世界几千，几万甚至几十万台个人电脑的CPU，同时计算的时候，再怎么样，
计算速度都会比一个超级计算机要快。

我的四姐：社交媒体

在这之后，我的父母生了我四姐——社交媒体，她是我的父母生下来的第一个女
孩，所以他们特别喜欢她。

过去媒体是中心化的，虽然它有可能代表正义，有可能代表一个中立的观点，在全
世界范围之内，发言权是集中在少数人手上的。

我的四姐诞生后，她让每个人都有公平发言的机会，每个人的声音都能被别人听到
，整个世界就立刻变得非常感性，每个人都能够说出自己有创意的、有感情的想法
。

谁是把我四姐接生下来的人呢？在美国我们特别要感谢Facebook、Twitter，在中
国我们要感谢新浪微博和腾讯，是他们共同把四姐接生下来。

四姐的出生让我的父母信心大增，是她让每个人的声音都可以被全世界听到，她是
互联网世界，人人都喜爱的一朵鲜花。

我的五哥：P2P借贷

我的父母突然想到，能不能在金融领域，也生个孩子呢？他们借助一个叫雷纳德·
拉普兰奇的美国人，把五哥接生下来，给他取名叫P2P借贷。

P2P借贷是什么意思呢？就是今天我需要钱，我不去银行，而是直接去找有钱人借
。

在美国，你今天到银行存钱，活期的储蓄利率是一年0.25%，可是如果去借钱刷信
用卡的话，那信用卡的利率一年17%。凭什么把钱存银行是0.25%，把钱取出来就
17%呢，这太没道理了！那还不如去中心化，直接把钱借给对方。

这就是我的五哥P2P借贷，他是一个非常叛逆的孩子。他一直在宣扬人与人之间是
可以直接发生借贷的，所以跟传统世界一个特别顽固和保守的群体，发生了很大的
抗争。五哥在全世界做了很多他人觉得风险很大的事情，但也帮助很多人借到了钱
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。

我的六哥：众筹

我的父母在金融领域生下我的五哥之后，很快又生下了六哥，他叫众筹，帮他接生
的是一个美国的公司，名字叫做Angellist，天使列表的意思。

今天的金融世界里是有监管的，因为世界上有很多不合格的投资人，就是那些对风
险没有识别能力和承受能力的人，拿他们的钱，会有金融风险。

在中国超过200人叫非法集资，我们能不能在200人之内，找到对风险有识别能力
和承受能力的人，拿他们的钱，而不需要通过中间机构呢？我们把这种方式叫做众
筹，这就是我的六哥。

与我的五哥相比，六哥会显得稍微沉稳一点。但他依然会让全世界觉得头疼，因为
还是涉及到金融风险。但是他让很多优秀的创业者拿到了投资，让他们能够有机会
去改变这个世界。

美国打车软件Uber，这家在全世界引起巨大反响的公司，他们的第一笔钱，就是
从angellist通过众筹的方式拿到的。

我，小七：区块链

我是第七个孩子，我叫做区块链，帮我接生的人叫做中本聪。中本聪在2008年发
表了一篇论文，这篇论文的标题叫做《基于点对点技术的数字现金系统》。

我想跟大家强调两点，第一是基于点对点技术，点对点就是我的父亲，也就是P2P
。

第二个叫做数字现金，

什么是现金？纸币、黄金、白银都是现金。所以我是来做黄金的，做纸币的，不是
来做银行账户的。

怎么去实现它呢？就是用我的父亲的基因——点对点技术，把这个记账的能力，
放在每一台电脑上。

我是一种基于分布式的记账技术，我天生有分布式记账的优势，但是我身上也有些
缺陷，我不能解决所有问题。
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我的缺陷是什么？分布式记账，意味着过去一个银行要记的账本，现在需要存储在
全网的每个节点上。而要在每台电脑上存储的时候，就造成了极大的资源浪费。你
们可能没有意识到，但我自己其实深受其苦。

所以我只能在数据量特别小的领域，来做分布式记账，数据量特别大的领域我干不
了。比如说很多人期待我能做大哥做的事情，就是把文件在全网来分享。但是在全
网每个节点上放个副本，需要消耗极大的资源。

分布式记账最大的作用就是去除中间的信任机构。在我的努力之下，一些第三方的
信用机构将来可能不再被需要，人类生活的效率将得到提高。

有什么比较好的区块链开发框架？

分享个开源项目快速开发框架，采用springcloudalibaba+nacos+vue的技术栈
，实现了

大部分钉钉宜搭的快速开发功能，很值得借鉴下。

这是在git上开源的快速开发项目，项目采用微服务为基础的脚手架，包括流程、
表单、列

表、图表、应用等多个界面化的配置引擎。

项目介绍：

JVS的核心目标：让中小型开发团队过得轻松一点，优化开发团队人力成本高、交
付效率低、质量不可控、周期不确定、基础技术投入不足、高端技术支持不够等JV
S是面向软件开发团队可以快速实现应用的基础开发框架，采用微服务分布式框架
，提供丰富的基础功能，集成众多业务引擎，它灵活性强，界面化配置对开发者友
好，底层容器化构建，集合持续化构建。

项目标签

低代码、微服务、支持SaaS、私有化部署、DevOps、

开源项目地址

框架前端地址：https://gitee.com/software-minister/jvs-ui框架后端地址：http
s://gitee.com/software-minister/jvs快速安装地址：JVS/jvs-docker-compose

                                    6 / 8



智行理财网
http区块链 区块链对国家的意义

体验地址：http://frame.bctools.cn/#/login

登陆可以通过微信扫码登陆，对于配置数据，请各位技术同学手下留情。

部署文档https://gitee.com/software-minister/jvs-docker-
compose/blob/master/readme.md**物理拓扑：

技术文档地址（微信登陆可查看）：

技术栈说明：

系统部分截图：

登陆页面

配置化首页

系统基础信息设置

框架基础功能

应用创建

列表配置

流程配置

表单配置

图表配置

逻辑配置

demo环境：http://frame.bctools.cn/#/login

开源地址：https://gitee.com/software-minister/jvs

区块链的应用和盈利，跟比特币的关系是什么？
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区块链的应用

目前区块链最成熟的应用就是数字货币，数字货币是包括比特币的，如果说比特币
跟区块链应用的关系，那只能说比特币是区块链技术的一个延伸，但代表不了区块
链，更代表不来未来的应用场景。

区块链的盈利

我个人认为区块链技术的盈利方式分以下几种：

1）不出让技术，只提供技术。说白了就是为一切想参与区块链的去也提供成熟的
区块链技术。

2）为想参与区块链的企业提供区块链相关的服务，这包括培训、招聘、媒体报道
等。

3）提供技术，针对有些企业、团体、机构、个人，将自己的区块链技术有偿转让
或付费的形式来盈利。

至于比特币与盈利的关系

按照当下流行的两种说法来分析：

1是数字货币，如果说比特币本身是数字货币的话，它本身是无法实现直接盈利，
想要通过它盈利，只有两种方式，一种是“挖矿”，一种是炒币。不管哪一种它的
盈利与应用场景方式都与区块链没有任何关联。

2是数字资产，但这只是起初币圈赋予它的一个新名词，现在已经没有人会说比特
币是数字资产了。因为比特币的波动性较大，一个亿的资产可以在短短的1个小时
内变成8000万，如果时间够长，行情够差，1亿元甚至可能只值100元。那比特币
与盈利、应用之前更是没有什么关系了。

再说的直白些，区块链技术、落地应用、盈利方式，与比特币是不一样的，三者与
后者根本没有直接联系。

关于http区块链，区块链对国家的意义的介绍到此结束，希望对大家有所帮助。
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